

"PRESIDENTE DE PORTUGAL APOYA ACUERDO CON CHILE"

Tras la reunión de trabajo sostenida entre el Presidente Ricardo Lagos y el Primer Mandatario portugués, Jorge Sampaio, se enfatizó también en la intensificación del intercambio comercial de Chile con ese país.

Consultado respecto de la relación bilateral entre nuestro país y Bolivia, el Primer Mandatario chileno señaló que la forma moderna de entender las relaciones entre dos países con miras al siglo XXI es a partir de la generación de condiciones de mayor complementariedad económica

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, inició esta mañana una visita de Estado a Portugal, con el fin de promover el acuerdo de Libre Comercio y Cooperación Científica y Tecnológica con la Comunidad Europea, además de avanzar en las relaciones bilaterales. De esta forma comenzó su cuarto viaje de trabajo a este Continente, que incluye además Inglaterra, Bélgica y Suecia.

"Lo que estamos buscando, junto con profundizar los lazos, es avanzar en la aspiración de Chile de llegar a tener un Tratado de Libre Comercio y Cooperación con Europa, que no es sólo comercio, es también cooperación científica y tecnológica", dijo al finalizar una reunión de trabajo con el Primer Mandatario portugués, Jorge Sampaio.

El Presidente Lagos llegó hasta el Palacio de Belem, en Lisboa, acompañado por su señora, Luisa Durán, quien se reunió con la esposa del Presidente Sampaio, María José Ritta. Luego de recibir los honores militares, el Jefe de Estado presentó a su comitiva oficial, encabezada por el ministro de Economía, Energía y Minería, Jorge Rodríguez, el subsecretario de Relaciones Exteriores, Heraldo Muñoz, y el presidente de la Sociedad de Fomento Fabril, Juan Claro.

Después de intercambiar regalos y condecoraciones los Presidentes dialogaron brevemente con la prensa para destacar la importancia de las relaciones entre ambos países, las que han mejorado durante los gobiernos democráticos. "El propósito esencial de esta visita, junto con estrechar las relaciones bilaterales, busca abrir espacios para una convergencia común de voluntades entre Chile y Portugal, y desde Portugal con la Comunidad Europea", señaló el Mandatario chileno.

Junto con ello, manifestó que Chile puede aprender mucho de esta nación "que está, al igual que nosotros, en el confín de un Continente y que ha sido capaz de enfrentar con particular éxito un mundo global".

Por su parte, el Presidente Sampaio indicó que para él es un "placer poder recibir la visita del Presidente de Chile, un país que ha reivindicado su condición democrática". Agregó que "siempre hemos apoyado las relaciones entre Chile y la Comunidad Europea, porque consideramos de suma importancia que ellas se consoliden y solidifiquen". En este sentido, señaló que dará todo su apoyo para encontrar una plataforma estable al entendimiento entre la Unión Europea y nuestro país. Asimismo, indicó su buena disposición para que capitales portugueses puedan también llegar a Chile. "Los inversionistas que han ido a Brasil tienen interés también de ir a Chile y, por lo tanto, haremos todos nuestros esfuerzos para hacer inversión de capital también en Chile, así como se ha hecho en Brasil. Por eso es tan importante esta visita del Presidente Lagos", señaló. En este contexto, ProChile realizó un seminario de oportunidades de inversión para empresarios portugueses y 70 chilenos.

El Jefe de Estado chileno fue consultado también sobre la posibilidad de que surjan dificultades con los países miembros de Mercosur que, al igual que Chile, están negociando un tratado de libre comercio con Europa. "Lo que estamos haciendo es complementariedad. Tenemos aranceles distintos. Por lo tanto, las negociaciones Chile-Europa son un poco distintas de las negociaciones Mercosur-Europa. Hay ciertos temas comunes, y obviamente que en esos temas comunes hay complementariedad y algunas coincidencias", dijo. En todo caso, agregó que espera que ambas negociaciones avancen lo más rápido que sea posible.

Los periodistas preguntaron también sobre el avance de las negociaciones entre Chile y Bolivia para superar sus dificultades bilaterales. "Este es un tema que hemos venido tratando con el Presidente Banzer, primero, y con el Presidente Quiroga después. Creo que la forma moderna de entender las relaciones entre dos países con miras a este siglo XXI que se inicia es a partir de cómo somos capaces de generar condiciones de mayor complementariedad económica. Y es lo que hemos venido haciendo", explicó.

Al término del encuentro con la prensa, el Presidente Lagos y la señora Luisa Durán asistieron a un almuerzo de trabajo con el Jefe de Estado portugués y señora, acompañados por miembros de su comitiva oficial. Por la tarde, el Presidente Lagos recibirá el homenaje del municipio de Lisboa y visitará el Observatorio Europeo de Drogas y Tóxico-dependencia, además de reunirse con el Primer Ministro de Portugal, Antonio Guterres.